



FÉDÉRATION NATIONALE DES INDUSTRIES CHIMIQUES CGT

Contact presse : **Pascal FONTAINE** et **Thierry BEROUD**  
Téléphone : 06 34 08 49 23 et 06 77 28 85 40  
CJ/CJ Chrono 2023-0543

© communication FNIC. 2023

# communiqué presse...

• Montreuil, le 20 Septembre 2023 / La FNIC CGT communique...

## Air Liquide supprime 1038 emplois et met les patients des PSAD\* en danger !

**S**UITE À L'ANNONCE DU PLAN SOCIAL QUI IMPACTE 1038 SALARIÉS DE PHARMADOM (ORKYN, LVL, RÉSEAU 5A), LA CGT PRÉSENTE, DANS L'ENSEMBLE DES FILIALES DE LA SANTÉ À DOMICILE, APPELLE LES SALARIÉS À SE METTRE EN GRÈVE LE 2 OCTOBRE 2023.

Ce PSE, d'une rare violence si l'on tient compte du nombre de postes impactés, n'est qu'une étape dans le projet global de la direction pour augmenter la rentabilité de l'activité et, qu'au final, elle profite à l'actionnaire. À ce jour, aucun salarié ne peut se sentir épargné, quelque soit sa filiale ou son poste dans la Santé à domicile.

Au niveau national, le nombre de patients suivis à domicile croît d'environ 8 % par an et s'élevait à 3,5 millions en 2021. Les estimations pour 2030 sont 7 millions, si le rythme de croissance et le périmètre restent inchangés.

En 2022, le chiffre d'affaires de la branche Santé du groupe Air Liquide était de 993,9 millions d'€, et de 402 millions € pour les entités constituant Pharmadom. Le chiffre d'affaires de la branche Santé pesait 13 % dans celui du Groupe Air Liquide, pour un Résultat Opérationnel Courant de 12 %.

Ceci démontre bien que le groupe Air Liquide cherche avant tout à augmenter sa marge et notamment dans sa branche Santé, qui est loin d'être en difficulté, en supprimant la variable d'ajustement que sont les salariés.

Au travers des marques comme Orkyn, Vitalaire, LVL Médical, ADAIR, ARAIR, ADEP ASSISTANCE ou

Dinno Santé, près de 4 300 salariés du secteur de la Santé à domicile en France s'occupent de plusieurs centaines de milliers de patients dans l'hexagone.

**Avec son projet ERGON, ce sont 1038 salariés, sur les 2439 (47% de l'effectif), qui vont perdre leur emploi, 1038 familles qu'Air Liquide va mettre en difficulté, pour pouvoir faire plus de profits. En supprimant 1038 emplois dans un tel plan antisocial, la direction d'Air Liquide met en danger l'ensemble des patients qui sont tributaires de la santé et du maintien à domicile. En cas de problème ou d'accident grave pouvant arriver à un patient à la suite de cette restructuration, Air Liquide devra répondre de sa stratégie mortifère, face au désarroi des patients.**

La CGT dénonce tout projet visant à supprimer des emplois, d'autant plus quand quasiment toutes les entreprises du Groupe, et le Groupe dans sa globalité, restent extrêmement profitables. La CGT sera vigilante quant aux annonces à venir et sera déterminée à défendre la préservation de tous les emplois, ainsi que le service et la santé des patients.

C'est pourquoi, la CGT appelle l'ensemble des salariés à se mobiliser le 2 octobre dans toutes les agences, pour la sauvegarde des emplois qui contribue au maintien des services aux patients.

**La CGT ne laissera pas Air Liquide sacrifier 1038 familles sur l'autel du profit !**

\* Prestataires de Santé à Domicile